
证券代码：301266                        证券简称：宇邦新材 

苏州宇邦新型材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                         编号：2023-006 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他                               

参与单位名称及人员

姓名 

中银国际：林博程；亘曦资产：董瑜；朱雀基金：胡佳怡；

前海开源基金：蒋明皓；长江证券：任佳惠、王耀、戚精

昊；国寿安保基金：肖佳琪；鑫元基金：汪壑；上银基金：

罗项天；易方达基金：陈思源；景顺长城基金：刘龙威；

光合未来：陈亮；招商信诺：郝占一；诚道基金：谈笑；

平安基金：杨蓓斯；华西证券：曾杰煌、杨睿；信达证券：

李宇霆；华鑫证券：藏天律；博时基金：冯圣阳；西南证

券：敖颖晨；中邮证券：赵勇臻；贲舜投资：聂炜；东北

证券：顾一弘；源来资本：陆文博；华泰证券：冯瑞齐；

浙商基金：柴明；中银资管：宋柏宁；广发资管：柯昶旭；

财通证券：尹森；嘉实基金：项静远、左丰恺、谢泽林；

贝莱德：陈文钰；人保资产：刘佳；中银证券：顾真、李

天帅；正心谷资本：周秀锋；上海递归私募：于良涛；华

创证券：张翌阳；东吴基金：王瑞；北京鸿道投资：柴骏

临；兴业证券：杨森；中信证券：孔维实；辰翔投资：彭

志松；天风证券：张欣、周春林；安联保险资管：王鹏宇；

宝盈基金：侯嘉敏；北大方正人寿保险：陈发；渤海人寿：

王雪峰；财通资管：邵沙锞；东恺投资：王喆、李威；东

兴基金：孙义丽；东证资管：樊孝林、蒋蛟龙；工银安盛

资管：牛品；广银理财：阮铭；国融证券：刘杰；国泰产



险：周星辰；国泰基金：施钰；禾永投资：张文乾；和谐

汇一：孙纯鹏；华宝基金：李孟恒；华创证券自营：巩加

美；华富基金：潘璐；汇华理财：徐纯波；健顺投资：汪

湛帆；宽远资产：沙海丽；犁得尔：汤舜；联储证券自营：

刘博宸；南方基金：钟赟；南华基金：刘斐；南土资产：

赵炙阳；泉果基金：张希坤；山西证券：田也；上海环懿：

宋楚易；慎知资产：陆星挺；天治基金：林轩毅；彤源投

资：温劭秋；湍团投资：唐商恩；仙人掌资产：彭柳萌；

信达澳亚基金：陆毅楷；易米基金：孙会东；银华基金：

石磊；煜诚投资：王凯；长生人寿：王新元；招商信诺资

管：古铭晏；浙商证券资管：赵媛；正圆投资：张萍；中

信建投证券自营：刘岚；中信资管：刘畅；东方红资管：

陈思远；华夏基金：彭锐哲、邵晋伟 

时间 
2023 年 9 月 6 日—2023 年 9 月 21 日 

地点 
公司会议室、腾讯会议、进门财经 

上市公司接待人员姓

名 

董事、副总经理、董事会秘书 林敏 

证券事务代表 秦慧芸 

财务总监 蒋雪寒 

监事会主席、副总工程师 朱骄峰 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

会议交流主要问题及公司回复概要：  

问题 1：公司第二季度环比第一季度信用减值损失增加的

主要原因？ 

回复：公司信用减值损失主要为应收账款、其他应收款及

应收商业承兑汇票计提的坏账损失。第二季度信用减值损

失环比增加主要系公司应收账款随营业收入同步增长，公

司严格按照会计准则规定对应收账款计提了相应的坏账



准备。 

问题 2：BC类电池的特点及公司提供的配套焊带情况？ 

回复：BC 类电池的特点在于正面没有栅线，正负电极均

在背面形成交叉排列结构，这种正面无遮挡结构完全消除

了栅线电极造成的遮蔽损耗，有效提高电池效率和发电

量。公司具备 BC 类电池组件用光伏焊带的量产技术，同时

已为客户提供优质的配套光伏焊带和专业的技术支持。 

问题 3：未来几年，光伏技术的发展方向是什么？ 

回复：光伏行业呈现出技术多元化的发展趋势，目前市面上

主要有 PERC、TOPCon、HJT、Xbc 以及叠层电池等，适用

于不同的应用场景。 

问题 4：年产光伏焊带 20000吨生产项目预计什么时候可

以投产？ 

回复：安徽宇邦新型材料有限公司年产光伏焊带 20000 吨生

产项目作为公司本次向不特定对象发行可转换公司债券募

投项目之一，目前基建工程已开始施工建设，公司会在新建

项目竣工后逐步投产。 

问题 5：随着 TOPCon电池组件产能的释放，公司 SMBB

焊带产品的产能能否满足客户需求？ 

回复：公司紧跟市场发展趋势，积极推进产能建设，响应

下游客户日益增加的订单需求，全力保障 SMBB 产品的

供应。 

问题 6：目前，适用于 HJT 电池组件用的焊带有什么变

化？ 



回复：HJT 电池开始应用无主栅技术，焊带朝着细线化、

低熔点的方向发展。为满足 HJT 电池的技术应用，公司

研发了线径更细的 0BB 焊带，并对焊带性能做进一步提

升，包括对涂层厚度、屈服强度等的精确控制。 

问题 7：HJT电池组件用的光伏焊带在焊料配方上有什么

差异？ 

回复：为满足 HJT 电池的低温工艺，公司研制了不同种

类、不同熔点的低温焊料，以满足不同客户的工艺需求。 

问题 8：焊带细线化后的工艺改进？ 

回复：随着焊带的细线化发展，公司通过同心度和焊接拉

力的提高，进一步提升客户应用端的焊接可靠性；通过锡

颗粒的减少，进一步提高小直径焊带的良品率，降低电池

片发生隐裂和碎片的概率。 

问题 9：公司会备多久的库存？ 

回复：公司采取以销定产的生产模式，根据在手客户订单

合理安排采购及生产，并保持一定水平的合理库存。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 09 月 22 日 

 


